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Profesionales recorren Santa María en su Bus Fokito:
En Santa María lanzan mascarillas para
la comprensión de personas sordas
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SIGUE LLEGANDO AYUDA.- La mañana de este sábado partió el segundo reparto de
cajas de mercadería del Gobierno Central a las familias más vulnerables de San Felipe.
Son más de 9.000 cajas y para el reparto se utilizaron decenas de furgones de transporte
escolar. Según informaron también las autoridades, en cuanto éstas sean repartidas de
inmediato llegarán 3.875 cajas más financiadas por el Gobierno Regional. En la imagen,
funcionarios municipales anotando los datos de quienes recibieron su caja en Departa-
mentos Santa Teresa, en Sargento Aldea. (Foto Roberto González Short)

Corte de Apelaciones le concedió arresto domiciliario

Mientras tanto hasta la Fiscalía de San Felipe siguen llegando
niñas supuestamente abusadas con nuevas denuncias

Preso por abusos
sexuales quedó
ahora en su casa

Obras con un 95% de avance':
En septiembre será
habilitado eje Hmnos.
Carrera Nororiente
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El fútbol amateur
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con entrega de regalos
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SANTA MARÍA
Incendio de ramas por
fin fue controlado en
vertedero Tabolango
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El imputado saliendo del cuartel PDI (Archivo)
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El Mapa no es el territorio

Jerson Mariano Arias

Don Quijote en San Felipe

Chile, como nación re-
publicana, en vías de desa-
rrollo, le cuesta escuchar en
forma activa a la ciudadanía
en sus demandas colectivas
de cómo superamos efecti-
vamente el Covid-19, hay
incertezas de cómo manejar
un rebrote, cómo reactiva-
mos el trabajo público y pri-
vado, solución inmediata a
las demandas en la Arauca-
nía (proceso que lleva laten-
te 100 años; hay países
como Canadá, Australia,
Nueva Zelanda, los cuales
han avanzado mucho en
esos territorios y han reco-
nocido su existencia étnica
y han privilegiado  el mejo-
ramiento continuo de la ca-
lidad de vida de los pueblos
originarios), protección ur-
gente  a la mujer, en cuanto
a la exposición constante a
la Violencia Intrafamiliar
(VIF), hace poco tuvimos la
trágica muerte de Ámbar,
una adolescente de sólo 16
años.

¿Cuáles son las raíces de
nuestras inequidades?
¿Está la realidad chilena,
distorsionada por nuestro
individualismo?

La forma en la que los
humanos codificamos la in-
formación que proviene de
los sentidos muchas veces
está sesgada y no es una re-
presentación fidedigna de
la realidad. Para el cerebro,
el objetivo principal es en-
contrar la utilidad a la in-
formación que percibe del
exterior para poder dar una
respuesta adaptativa a su
medio. De esta manera se
crean, por ejemplo, las ilu-
siones ópticas, en las que el
cerebro trata de crear imá-
genes coherentes a partir

de imágenes que considera
‘distorsionadas’ o incom-
pletas, rellenando esa in-
formación en base a otra
más antigua para darle un
sentido. Si pensamos dete-
nidamente, el ojo sólo es un
mero receptor de energía
electromagnética prove-
niente de la luz. Su función
es transformar la energía
luminosa en impulsos eléc-
tricos que serán enviados al
cerebro a través del nervio
óptico. De este modo, lo
que llega al cerebro a tra-
vés de los sentidos, no son
más que impulsos eléctri-
cos que serán descodifica-
dos para poder interpretar
el mundo. A nuestro alre-
dedor no existen objetos,
personas, colores, edificios
ni nada de lo que vemos tal
y como lo conocemos, todo
es energía que se transfor-
ma y se convierte en impul-
sos eléctricos y a través de
ellos, el cerebro ‘creará’ una
realidad dentro de noso-
tros. El ser humano es
su propia referencia
para la interpretación
del mundo. Y siendo
esto cierto, realmente
sólo podemos crear
mapas a través de los
cuales movernos por el
territorio. Entonces, ¿es
realmente así la realidad o
está limitada a lo que nues-
tro cerebro es capaz de co-
dificar a través de la infor-
mación que le llega de los
sentidos? ¿Somos realmen-
te conscientes de toda la in-
formación que existe en la
realidad?

Hablando desde una
perspectiva adaptativa y
evolucionista, es normal
que el cerebro haya ido per-

feccionándose de esta ma-
nera, puesto que la canti-
dad de información que
nos puede llegar por segun-
do (aproximadamente de
1.000.000 de bits) nos co-
lapsaría y no sería adapta-
tivo codificarla toda. Por
tanto el cerebro ha he-
cho el gran esfuerzo,
sin nosotros saberlo,
de seleccionar la infor-
mación funcional y des-
echar gran parte de la
que considera irrele-
vante para así poder
adaptarnos a nuestro
medio de forma ade-
cuada. Si esto ocurre así a
un nivel tan básico y bioló-
gico, imaginemos por un
momento lo difícil que se-
ría hallar dos personas con
una configuración de valo-
res idéntica. O que dos per-
sonas puedan interpretar
una situación del mismo
modo. Es por ello que
proponemos dar la po-
sibilidad a otras perso-
nas  de expresar el con-
tenido de su mapa y no
tratar de imponer el
propio, porque a la vez
que ampliamos nuestro
propio mapa, realiza-
mos un proceso de
aprendizaje. No tendría
que ser una razón para ex-
presar desacuerdos, ni pug-
nar por establecer quién
tiene la razón. Respecto a
las relaciones humanas,
hasta que no pongamos en
duda nuestras creencias
acerca de un determinado
paradigma, difícilmente
podremos comprender las
visiones del mundo de
otras personas. ¿Permitire-
mos a nuestro ser ver más
allá?

En uno de sus viajes,
Don Quijote llegó a San
Felipe, siempre montado
en su fiel Rocinante, ca-
ballo flaco, constante-
mente hambriento. Tras
suyo venía Sancho, gor-
do de no se sabe qué;
porque convivir con Don
Quijote, quien poco co-
mía, no garantizaba ni
almuerzos ni cenas coti-
dianas. Rocinante sintió
el calor del verano, hizo
el amago de abrevar en el
Río Aconcagua, pero su
amo se lo impidió, teme-
roso de que unos resi-
duos mineros mataran a
su bestia. El ingenioso
caballero no tardó en dar
con una vertiente con
agua limpia para su bes-
tia.

Sancho, asombrado
por ese acto de lucidez,
dudó de que a su amo le
«faltara un tornillo»,
como la gente decía. En-
tonces entendió por qué a
su amo le llamaban el «in-
genioso», burlándose de
él, porque para burlarse
de otros no hay cuarente-
na que valga.

«¿Recuerdas aquellos
gigantes a los que vencí en
desigual combate?», pre-
guntó Don Quijote a San-
cho. Mirando hacia los
montes lejanos, don Qui-

jote agregó: «deberíamos ir
y luchar con estos otros gi-
gantes que ensucian las
aguas. Es justo».

Sancho, Rocinante y el
asno, giraron sus cuellos
hacia otro lado en un inten-
to por hacer que no habían
escuchado esa propuesta
tan dolorosa y sacrificada
para ellos. Porque, en cam-
bio, el amo no tendría en
cuenta ni maltratos ni lasti-
maduras; su deber era en-
derezar entuertos. Y Chile le
pareció un país muy propi-
cio para ejercer sus luchas
en contra del mal (y los ma-
lulos) que «cortaba huin-
chas» por darle al primero
que se le cruzara.

«Estos que se acercan
con el rostro cubierto han
de ser maleantes», dijo a
Sancho. Sancho -que veía
las cosas como son- contes-
tó «no, mi amo, estamos en
cuarentena, la gente se pro-
tege». Molesto, Don Quijo-
te exclamó.»¡Ay! , cuándo
llegará el día en que no
creas en todo lo que ves a
simple vista. Siempre hay
algo oculto; otras intencio-
nes, generalmente avie-
sas». Enseguida, ordenó a
todos ocultarse al divisar
que se acercaba un grupo
de hombres y mujeres ves-
tidos de plástico, con vi-
drios en el rostro cargando

cajas de cartón, luego susu-
rró a Sancho: «Han de ser
los que se llevan el oro del
Estado». Sancho contestó:
«nada podemos hacer,
amo». «¿Por qué?», pre-
guntó contrariado Don
Quijote. «Debemos contar
con salvoconducto», dijo tí-
midamente Sancho. «¡A mí
con esas, grito don Quijo-
te! ¡A  mí que recorro el
mundo haciendo el bien».
«Y qué hace esa gente ali-
neada junto los muros,
ociosos, dejando pasar el
tiempo sin hacer nada».

Esperan el bono», con-
testa Sancho, «otros el
10%». «Es para que no
mueran de hambre, agregó
Sancho».

«¡De hambre!», contes-
tó iracundo Don Quijote.
«Esta es la tierra en donde
he visto más obesos, como
tú Sancho, que ya conviene
te pongas a dieta». «Los
gimnasios están cerrados,
mi amo», dijo Sancho a
media voz. «Pero, mirad los
supermercados, cómo  ven-
den y a cuántos, que espe-
ran llenar de chatarra sus
estómagos», gritó.

Subiendo a su montura,
dijo a Sancho: «Nos mar-
chamos, Sancho. Tengo dos
brazos y una lanza que es
muy poco para tanto en-
tuerto».
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En septiembre se habilitará nuevo eje Hermanos Carrera Nororiente

Hasta ahora se han habilitado los paños paulatinamente, si bien la obra no está entregada
formalmente, el compromiso es que se pueda utilizar para el tránsito vehicular en septiembre.

Con un 95% de avances
y con la expectativa de en-
tregarla al uso en septiem-
bre, se desarrolla la última
etapa de conexión de Ave-
nida Hermanos Carrera
Nororiente, en la intersec-
ción de Calle Abraham Ahu-
mada, que forma parte del
proyecto de nueva circunva-
lación de San Felipe.

Una vez que esté termi-
nada la habilitación de este
tramo, que va desde aveni-
da Miraflores hasta Calle
Luis Gajardo Guerrero, dis-
minuirá los tiempos de tras-
lado entre distintos puntos
de la ciudad sin la necesidad
de pasar por el damero cen-
tral. Este anillo vial genera-
rá una conectividad fuera
del radio de las cuatro ala-
medas, bajará la congestión
y dará paso a nuevas alter-
nativas de desplazamiento
para los conductores.

A todo lo anterior, se su-
mará el proyecto de amplia-
ción a cuatro pistas de Ave-
nida Michimalongo, con el

fin de responder a la mayor
demanda que tendrá esta
vía. Una vez que esté termi-
nada toda la circunvalación,
se habrán invertido más de
30.000 millones de pesos,
una de las obras más impor-
tantes durante la gestión del
alcalde Patricio Freire Can-
to.

Cabe consignar que has-
ta ahora se han habilitado
los paños paulatinamente,
si bien la obra no está en-
tregada formalmente, el
compromiso es que se pue-
da utilizar para el tránsito
vehicular en septiembre,
mientras se ejecutan las ter-
minaciones, entre ellas, la
instalación de nueva sema-
forización en Avenida Yun-
gay y Abraham Ahumada.

El alcalde Patricio
Freire reiteró que este es
uno de los grandes proyec-
tos que se están ejecutando
en la comuna, al cual se in-
corporarán Michimalongo y
Avenida Diego de Almagro,
lo que permitirá avanzar en

Esta nueva vía conecta Avenida Miraflores con Calle Luis Gajardo Guerrero, lo que descon-
gestionará el tránsito de vehículos por el damero central.

mejorar la conectividad vial
de San Felipe.

«Estamos contentos con
todos estos avances, porque
descongestionará el centro
de la comuna, esto forma
parte de lo que significó el
cambio de tránsito en dis-
tintas calles, hoy los sanfe-
lipeños no tendrán necesi-
dad de pasar por el dame-
ro fundacional para atra-
vesar la ciudad», expresó
Freire.

Por su parte Patricia
Boffa, delegada provincial
del Serviu, precisó que es
fundamental contar con el
apoyo del municipio, dado
que para habilitar a tránsi-
to se deberán colocar distin-
tas señaléticas que permi-
tan regular los flujos a la
espera que estén operativos
los semáforos. «El Serviu
no sólo construye casas,
sino que también ayuda al
avance de las ciudades, acá
avanzamos en tener una
mayor conectividad», sos-
tuvo.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con más de 5 años de
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Álgebra lineal, Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al correo

andres.medina.14@sansano.usm.cl
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Por Daño a su imagen y de su gestión:

Canal 13 y TVN notificados de la demanda interpuesta por alcalde de Rinconada

«No voy a permitir que se puedan perder los recursos casi-
no por la irresponsabilidad de algunos, ni menos que ofen-
dan gratuitamente a todos los rinconadinos y rinconadinas»,
señaló el alcalde Pedro Caballería.

RINCONADA.- El al-
calde de la Municipalidad
de Rinconada, Pedro Ca-
ballería Díaz, con fecha
16 de abril de 2020, inter-
puso sendas demandas por
Daño a su imagen y de
su gestión, contra Canal
13 y TVN, en atención a
errónea información en-
tregada a los televidentes
y que fuera emitida en los
espacios televisivos Bien-
venidos y Muy Buenos
Días.

Mediante informe 787/
2019 de 5 de diciembre de
2019, la Contraloría Regio-
nal de Valparaíso analizó y
auditó el período compren-
dido entre el 1 y el 31 de ene-
ro de 2018, respecto al uso
de los recursos provenien-
tes de la Ley Casino, luego
de lo cual levantó observa-
ciones al municipio, respec-
to de las cuales requirió re-
gularizar administrativa-
mente los procesos ejecuta-
dos.

Dichos reparos -que
constan en dicho informe
y que es de público cono-

Canal 13 en su programa Bienvenidos, al parecer exageró
las cifras investigadas por supuesto despilfarro de recursos
municipales.

cimiento, por cuanto se en-
cuentra fácilmente en la
página web de la Contralo-
ría General de la Repúbli-
ca- señala, expresamente
que, «no se percata de la
existencia de delitos» y,
actualmente, muchos de
esos reparos han sido sub-
sanados mediante la entre-
ga de los respectivos res-
paldos de los gastos audi-
tados.

El día martes 17 de di-
ciembre de 2019, el pro-
grama «Muy Buenos
Días» emitido por el de-
mandado Televisión Na-
cional de Chile (TVN), du-
rante prácticamente toda
su transmisión se dedicó a
abordar el supuesto resul-
tado de la auditoría efec-
tuada por la Contraloría
Regional de Valparaíso
respecto de la comuna de
Rinconada. Sin embargo,
en dicho programa sólo
señalaron falsedades de
dicho informe, menosca-
bando la honra e integri-
dad de la máxima autori-
dad comunal y de la ges-

tión municipal.
Por su parte, el Canal

13 SPA, a través de un pro-
grama de «Reportajes»
dentro del noticiero de las
21:00 horas del día 12 de
diciembre de 2019 y, pos-
teriormente, en el progra-
ma matinal «Bienveni-
dos» del día 13 de diciem-
bre de 2019, se emitieron
numerosas afirmaciones
injuriosas para con el Al-
calde Caballería, a quien
cuestionaron duramente
como jefe comunal, seña-
lando en pantalla median-
te sus propios animado-
res, panelistas, conducto-
res y a través de gráfica
televisiva que «…existían
millonarias irregularida-
des en la Municipalidad
de Rinconada: Gastos en
whisky, regalos y otros
sin respaldos, agregando
que uno de los concejales
de la comuna habría de-
clarado que … él no cono-
ció siquiera de la realiza-
ción de los eventos ni mu-
cho menos de los gas-
tos…».

Hicieron publicidad
gráfica y repitieron en in-
numerables oportunida-
des durante el programa
que «… se trataba de
4.000 millones de pesos
gastados en whisky, fies-
tas y viajes…», cuando la
realidad del informe de la
Contraloría señala que
«…son menos de 40 (cua-
renta) millones de pe-
sos…» (nota: aún se en-
cuentra en proceso de in-
forme ese monto menor a
los 40 millones).

En efecto, los reporta-
jes efectuados por las de-
mandadas sólo se limita-
ron a señalar -constante-
mente- que existían irre-
gularidades por 4.000 mi-
llones de pesos, lo cual
evidentemente es falso, lo
que se desprende de la
sola lectura del informe de
la Contraloría. Las accio-
nes judiciales se contra
TVN y Canal 13 se encuen-
tran en tramitación en el
7° y 17° Juzgados Civiles
de Santiago, respectiva-
mente.
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En el Mes de la Lactancia Materna se realizarán ‘lives’ para resolver dudas

TODO EN VIVO.- Con el objetivo de generar diversas acciones para promover y relevar este proceso vital en la vida de un
bebé y su mamá, los equipos de los centros de salud municipal desarrollarán durante todo el mes esta iniciativa a través de
teleconferencias en vivo.

En el marco de la cele-
bración del mes de la lac-
tancia materna, las profe-
sionales del Cesfam Segis-
mundo Iturra y el Cecosf
Padre Hugo Cornelissen
planificaron una actividad
que permitirá acercar a las
usuarias sin la necesidad
que salgan de sus hogares y
a la vez puedan resolver du-
das y consultas respecto a
este proceso tan importan-
te en la vida de un bebé y su
madre.

Para ello, han dispues-
to de una serie de «lives»
(o en vivo) a través de las
redes sociales de la Muni-
cipalidad, los que tendrán
una duración de 60 minu-
tos y se desarrollarán du-
rante todos los martes de
este mes. Dicha acción per-
mitirá fomentar la comuni-
cación entre las profesio-
nales y sus pacientes y ge-
nerarán una conversación
más efectiva en torno a la
lactancia.

«En conmemoración
del mes de la lactancia
materna, es que se llevará
a cabo distintos lives a tra-
vés del Instagram de la
municipalidad, donde las
profesionales conversa-
rán y resolverán dudas
respecto a distintas accio-
nes que son fundamenta-
les en el proceso de la lac-
tancia. Por eso, invitamos
a todas las interesadas a
sumarse a esta iniciativa,
para que puedan infor-

marse sin salir de sus ca-
sas», señaló Nathalie
Díaz , nutricionista del
Cesfam Segismundo Iturra
y del Cecosf Padre Hugo
Cornelissen.

Para las y los interesa-
dos, la calendarización es la
siguiente: El 11 agosto a las
16:00 horas: «Importancia
de la lactancia en desarro-
llo orofacial», con Camila
Caballero, fonoaudióloga
del Programa «Chile Crece
Contigo». «Lactancia en

tiempos de Covid-19», Na-
thalie Díaz, nutricionista
Cesfam Segismundo Iturra
y Cecosf Padre Hugo Corne-
lissen.

Para el 18 agosto a las
16:00 horas: «Lactancia es
un derecho», con Isvi Pa-
niagua, asistente social del
Programa «Chile Crece
Contigo». «Lactancia y co-
rrecto desarrollo del cere-
bro», con Paola Núñez,
educadora de párvulos y
encargada de sala de esti-

mulación Cesfam Segis-
mundo Iturra.

El 26 agosto también a
las 16:00 horas: «Importan-
cia de apoyo durante el
puerperio ¿Qué pasa con-
migo como mamá? con
Alejandra Rodríguez,
psicóloga Programa «Chile
Crece Contigo». «Mitos y
verdaderos del puerperio y
amamantamiento», con
Camila Esquivel, matro-
na Cesfam Segismundo Itu-
rra.
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EDLI Santa María lanza mascarillas para comprensión de personas sordas

Marcela Lobos Cataldo, fo-
noaudióloga y coordinado-
ra del programa EDLI.

ATENCIÓN EN SU BARRIO.- Aquí vemos a varios vecinos de Santa María haciendo su
fila para ser atendidos por los profesionales del programa EDLI, en una sede vecinal.

SONREÍR
CON MASCA-
RILLA.- Ellos
son parte del
programa
EDLI que
labora en
toda la
comuna de
Santa María.

SERVICIO A DOMICILIO.- Este vecino de la comuna reci-
be su atención especializada en el propio Bus Fokito.

Este es el
Bus Fokito,

lo que
permite a

sus profesio-
nales

desplazarse
en toda la

comuna para
atender a

sus usuarios
con alguna
discapaci-

dad.

¿Se imaginan la dificul-
tad que las personas sordas
han venido enfrentando
cada vez que intentan leer
los labios de sus interlocu-
tores y no lo pueden hacer
porque la mascarilla les im-
pide ver los labios de quien
les habla? Esta dificultad ya
es cosa del pasado, ya que
en la comuna de Santa Ma-
ría el programa EDLI (Es-
trategia de Desarrollo Local
Inclusivo) ideó un tipo de
mascarillas con una parte
diseñada con lámina plásti-
ca transparente, lo que per-
mite a la persona sorda po-
der ver a la perfección los
labios de quien la usa.

EL BUS FOKITO
Diario El Trabajo ha-

bló con Marcela Lobos
Cataldo, fonoaudióloga y
coordinadora del programa
EDLI, financiado por Sena-
dis (Servicio Nacional de la
Discapacidad), quien nos
explicó esta innovadora
propuesta, y también de
otras iniciativas del progra-
ma EDLI en la comuna.

- ¿Qué está haciendo
exactamente EDLI en
Santa María?

- EDLI es una oferta
multiprogramática que tie-
ne como objetivo generar
un proceso creciente en los
territorios de inclusión so-
cial de las personas con dis-
capacidad, sus familias y
organizaciones. Actualmen-
te se ejecuta en la Munici-
palidad de Santa María des-
de diciembre del 2019, de-
bido a la contingencia los
profesionales a cargo de eje-
cutar el programa EDLI han
debido innovar para poder
desarrollar la estrategia en
tiempos de Pandemia, es
por  ello que surge la idea de
llevar la estrategia a los sec-
tores más apartados de la
comuna de Santa María,
adaptando así un  bus para
desarrollar la rehabilitación
inclusiva comunitaria para
personas con discapacidad.

- ¿De qué trata y
cómo funciona este Bus
Fokito en la comuna?

- El bus inclusivo Fokito
tiene el nombre debido a las
atenciones otorgadas de
rehabilitación comunitarias
de Fonoaudiología, Kinesio-
logía y Terapia Ocupacio-
nal. Este proyecto fue crea-
do en base a la necesidad de
la comunidad y la urgencia
de las atenciones de rehabi-
litación, la cual lleva un mes
y medio de implementa-
ción, ya que actualmente los
dispositivos de salud se en-
cuentran enfocados a poder
combatir la urgencia mun-
dial del Covid-19, es por ello

que como programa encar-
gado de potenciar la inclu-
sión a nivel comunal, se
pensó en la adaptación del
bus del recorrido comunita-
rio de la Escuela Especial
María Espínola de San Fer-
nando, que actualmente se
encontraba sin uso debido a
que el establecimiento están
sin clases presenciales.
Nuestro alcalde Claudio
Zurita Ibarra autoriza y
potencia la idea del bus in-
clusivo, ya que dentro de sus
preocupaciones siempre
han estado las personas en
situación de discapacidad
de nuestra comuna y con
ello poder otorgarles una
mejor calidad de vida, sa-
biendo que en estos mo-
mentos la rehabilitación se
vuelve muy compleja.

- ¿Qué servicio o
atenciones pueden us-
tedes brindar con esta
modalidad?

- Esta modalidad per-
mite a los usuarios santa-
marianos poder acceder a
una atención inclusiva en
tiempos de pandemia, y a
su vez los profesionales a
cargo podremos identificar
las necesidades o proble-
máticas que presentan las
personas con discapacidad,
y con ello generar una in-
tervención integral hacia la
comunidad,  las interven-
ciones son ejecutadas bajo
los resguardos y protocolos
sanitarios entregados por
el Servicio de Salud, saniti-
zando las sedes donde tra-
bajamos con estas personas
y el mismo Bus Fokito, al
inicio y en cada interven-
ción, para que la comuni-
dad pueda tener la tranqui-
lidad necesaria.

- ¿Con qué frecuen-
cia este Bus Inclusivo
viaja a las comunida-
des?

- Este bus tiene rutas se-
manales y se entregan las
atenciones cuatro días a la
semana, a través del Face-
book del programa EDLI
Santa María se entrega la
información de los sectores
a visita, a su vez se contac-
tan a los presidentes de las
juntas de vecinos para tra-
bajar en una red intersecto-
rial, actualmente la comuni-
dad agradece los servicios
otorgados por los profesio-
nales, ya que han sido de
gran ayuda para sobrellevar
sus dolencias.

- ¿Cómo funcionan
estas mascarillas para
interactuar con perso-

nas sordas?
- Esta es otra de las ideas

innovadoras del programa
EDLI Santa María, la imple-
mentación de mascarillas
inclusivas dentro de nues-
tros profesionales, las cua-
les fueron confeccionadas y
donadas por una vecina del
sector EL Pino, María
Vera Jiménez, quien es
motivada apoyar la inclu-
sión al igual que el progra-
ma, las mascarillas están
confeccionadas con genero
de algodón y un rectángulo
de plástico transparente en
el centro, y con ello se pue-

de observar la boca del pro-
fesional, favoreciendo la co-
municación de la lectura de
labios para las personas con
discapacidad auditiva, sabe-
mos que hoy en día la comu-
nidad sorda se va visto muy
afectada con el uso de las
mascarillas, ya que bloquea-
mos el recurso que poseen
para poder comunicarse
con un otro, es por ello que
esta nueva estrategia ha ge-
nerado gran impacto en la
comunidad sorda de nues-
tra comuna.

- ¿Qué esperan lo-
grar ustedes con esta

primera implementa-
ción de mascarillas al
personal de EDLI?

- Esperamos poder con-
tar con todos los departa-
mentos municipales y la co-
munidad para eliminar de
alguna manera las barreras
comunicacionales de las
cuales nos enfrentamos hoy
en día, y sobre todo las per-
sonas con discapacidad. Es
por ello que es nuestra gran
responsabilidad el poder
potenciar la inclusión  por-
que la inclusión la hacemos
todos y todas.
Roberto González Short
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La próxima semana llegarán 3.875 del Gobierno Regional:

Más de 9.000 cajas de mercadería
del Gobierno Central están siendo

repartidas esta semana

AYUDA A TIEMPO.- En Departamentos Santa Teresa sector Sargento Aldea, cada una
de las familias recibieron su contundente caja de mercadería del Gobierno Central.

TODOS EN MARCHA.- Las cámaras de Diario El Trabajo registraron también la jornada
en Villa Departamental, las familias salieron ordenadamente para recibir su caja. El jefe
de gabinete del alcalde Patricio Freire, Juan Ramón Gutiérrez, coordino la jornada.

TRABAJO
DIGNO.- El
transporte
escolar
nuevamen-
te pueden
respirar
con esta
iniciativa
laboral que
favorece a
quienes en
todo el año
no habían
tenido
trabajo.

VIENEN MÁS EN CAMINO.- Esta es la lista de comunas y
la cantidad de cajas de mercadería que recibirán en cuan-
to este reparto termine, estas provienen del Gobierno
Regional.

Presidenta de la junta ve-
cinal de Villa Departamen-
tal, Rosa Valderrama.

Alcalde de San Felipe Pa-
tricio Freire Canto.

La mañana de este sába-
do inició la segunda repar-
tición de cajas de mercade-
ría del Gobierno Central del
Programa Alimentos para
Chile, a las familias más vul-

nerables de San Felipe, son
más de 9.000 cajas y para
el reparto se utilizaron de-
cenas de furgones de trans-
porte escolar. Las cámaras

de Diario El Trabajo die-
ron seguimiento a la cara-
vana de furgones a los dis-
tintos barrios donde las fa-
milias ya esperaban su caja
familiar, nuestro medio ha-
bló con Patricio Freire
Canto, alcalde sanfelipeño,
quien comentó que «este
sábado estuvimos empe-
zando  la segunda entrega
de cajas de mercadería del
Gobierno Central, esta vez
es una cantidad muy redu-
cida son 9.200 cajas que
están llegando a los secto-
res más vulnerables de la
comuna de San Felipe, sa-
bemos que no alcanzará
para todas las familias de
la comuna, solamente a los
más vulnerables, estamos
hablando de sectores como
Totoral, Villa Departamen-
tal, Sargento Aldea, toda
esta jornada se realizará en
al menos unos ocho días es-
tamos entregando un pro-
medio de 1.200 cajas dia-
rias, pedir comprensión a
los vecinos a quienes no les
llegue caja», dijo el edil.

Según información con-
firmada también por el Core
Iván Reyes, luego que estas
9.200 cajas sean entregadas
a cada familia de nuestra
comuna, el Gobierno Regio-
nal procederá a entregar
unas 90.000 cajas más de
mercadería entre todas las
comunas de la V Región.

VECINOS AGRADECEN
Diario El Trabajo ha-

bló con la presidenta de la
junta vecinal de Villa De-
partamental, Rosa Valde-
rrama, quien agradeció la
ayuda para sus vecinos,
«somos como 500 familias
las que este sábado hemos

recibido nuestra caja del
Gobierno Central, esta ca-
jita a la final nos viene
como anillo al dedo, yo en
primer lugar quiero agra-
decerle a don Patricio Frei-
re y a las demás autorida-

des, todos lo hemos pasa-
do muy mal y ojala que
podamos salir pronto de
esta situación que a todos
nos afecta», dijo la dirigen-
ta.
Roberto González Short
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CEMENTERIO PARROQUIAL DE CATEMU
NOTIFICACIÓN IMPORTANTE

La Administración del Cementerio Parroquial de Catemu que funcionó durante los años 2012 al
2017, efectuó la venta de varias tumbas abandonadas.

De acuerdo al "Reglamento General de Cementerios, Decreto N° 357, Promulgado en el año
1970, en el Artículo N° 36 señala que "Toda sepultura, mausoleo o nicho deberá tener una inscripción
con el nombre de la o las personas o familias a cuyo nombre se encuentren registrados en el
cementerio" y en el Artículo N° 40 dice que "Desde el momento de hallarse terminada la construcción
de una sepultura de familia, o desde su adquisición, en su caso pesan sobre sus propietarios y
familiares con derecho a sepultación en ella la obligación de mantenerla en buen estado de
conservación y aseo. La Dirección del Cementerio deberá dar aviso del deterioro, abandono o
estado de peligro en que se encuentren las sepulturas, por carta certificada cuando sea posible
ubicar a sus propietarios, descendientes con derecho a sepultación en ella o familiares más
próximos del fundador, para que dentro de un plazo que fije la Dirección o Administración del
establecimiento procedan a efectuar las reparaciones que fueran necesarias. Si no es posible
ubicar las direcciones de estas personas, se harán las respectivas publicaciones en el diario de
mayor circulación de la localidad."

Ha transcurrido casi un año desde que se suscitó el escándalo administrativo que afectó a nuestro
Cementerio Parroquial y que tuvo amplia cobertura en los medios de prensa local y nacional.
Hemos recibido, hasta ahora, 250 consultas respecto al estado de algunas sepulturas en nuestro
Cementerio. Un número de 21 casos corresponden a familias que compraron un terreno,
construyeron una sepultura o ya habían sepultado a sus propios familiares en aquellas tumbas.

Realizamos esta publicación con el fin de sanear el Título de Propiedad de estos actuales dueños.
Por tanto, el día 10 de octubre del año 2020, cada una de estas 21 sepulturas, que no tengan
algún nuevo requirente reclamándolas, serán declaradas oficialmente abandonadas, se anulará
cualquier título de propiedad anterior y se entregará un nuevo Título a las actuales familias
propietarias.

Las 21 sepulturas son las siguientes:

SECTOR 3: N° 29, N° 40, N° 62, N° 63, N° 139, N° 149, N° 152, N° 159, N° 164;
SECTOR 4: N° 41, N° 83, N° 131, N° 194, N° 295;
SECTOR 5: N° 39, N° 70;
SECTOR 6: N° 20, N° 78, N° 139, N° 140, N° 166.

Si posee antecedentes sobre estas sepulturas, rogamos acercarse, antes del 10 de octubre, a las
oficinas de la Administración del Cementerio ubicadas en Calle Borjas García Huidobro S/N,
Parroquia San José de Catemu.

ADMINISTRACIÓN DEL CEMENTERIO PARROQUIAL DE CATEMU

10 DE AGOSTO DE 2020

AVISO: Por extravío se deja
nulo Certificado de Casa de
Moneda de Chile, emitidos
por Escuela Nacional de
Conductores, folio números:
761964 por clase A-2 y
761965 por clase A-4.     10/3

Incendio de ramas por fin
controlado en Tabolango

LUNES 10 DE AGOSTO 2020

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Medio Día
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Documentales
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Vive la Vida, con el Doctor Mauricio Sepúlveda
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

QUEMAS ILEGALES.- Un incendio de ramas secas que estaban a un costado del vertedero,
no en el vertedero mismo (sector Tabolango en Santa María), fue controlado por Bomberos
de Santa María desde la noche de este sábado, terminando la mañana del domingo con
maquinaria se realiza remoción de escombros para terminar con los focos que quedaron.

Hasta la madrugada de
ayer domingo los volunta-
rios de distintos cuerpos de
Bomberos debieron concu-
rrir hasta un predio colin-
dante al vertedero de Santa
María, donde en forma in-
tencional se produjo un in-
cendio.

El relacionador público
del Cuerpo de Bomberos de
Santa María, el ingeniero
agrónomo Diego Aranci-
bia, señaló a nuestro medio
lo siguiente: «Efectivamen-
te fue hasta la madrugada,
fueron seis horas de traba-
jo de bomberos de Santa
María y apoyo de otros
cuerpos de bomberos en un
terreno colindante al verte-
dero municipal…no es en el
vertedero municipal el in-
cendio específicamente es
muy cercano donde perso-
nas botaban restos vegeta-
les», señaló.

Indicó que alrededor de

las 20:00 horas desconoci-
dos prendieron fuego, «fue
totalmente intencional ya
que en el lugar no hay cau-
sas naturales para poder
producir un incendio de
esa magnitud…dada la
magnitud del incendio y
que cerca hay un bosque de
quillay fue necesario pedir
apoyo a otros cuerpos de
Bomberos, en total traba-
jaron unas doce unidades
de los cuales la mayoría
eran camiones aljibes ya
que en el acceso al lugar no
hay grifos cercanos el más
cercano está a unos siete
kilómetros y medio ya en
Santa María en calle
Jahuel», manifestó Aranci-
bia.

En el combate del incen-
dio trabajaron aproximada-
mente 45 bomberos, donde
un bombero resultó con fa-
tiga muscular «porque fue-
ron alrededor de cinco ho-
ras y media de trabajo fue
bastante extenuante el tra-
bajo menos mal que no tu-
vimos nada mayor que la-
mentar en la emergencia»,
señaló Arancibia.

Fue enfático en señalar
que nunca hubo peligro de
propagación a algún inmue-
ble, «eso fue bastante bue-
no pero el incendio se veía
de todas las comunas en
realidad era apreciable de
todos los lados de hecho
cuando las unidades venían
en camino informaban que
el fuego era visible desde
Tocornal por decir», indicó
Arancibia.

Reiteró que el incendio
fue intencional «por suerte
no hubo involucrado nin-
gún bien material ni una
persona afectada por el in-
cendio, pero claro porque
en el lugar no hay casas no
hay fuentes de emisión ni
energía eléctrica nada que
podría causar esa emer-
gencia», concluyó Aranci-
bia. Finalmente señalar que
se quemó pastizal, ramas,
hojas, solamente restos ve-
getales.

Lo mejor que no hubo
basura involucrada en el in-
cendio por ende no se pro-
dujo contaminación por ga-
ses o por incendio subterrá-
neo en el vertedero que está
a salvo.

(Fotos Emergencias
Santa María)

SE ARRIENDA
CASA EN VILLA
EL SEÑORIAL

Con tres dormitorios
en $260.000

Llamar al número
+569 99530048
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Corte de Apelaciones de Valparaíso:

Revocan Prisión Preventiva contra acusado de Abuso Sexual

El imputa-
do

saliendo
del cuartel
de la PDI

cuando
fue

detenido.

Las personas protestando en la plaza de armas de Santa María.

La Cuarta Sala de Corte
de Apelaciones de Valparaí-
so por Unanimidad revocó
-reemplazó- la medida cau-
telar de Prisión Preventiva
que recaía sobre un sujeto
de 50 años, de iniciales
G.T.Z. acusado de Abuso
Sexual contra tres menores
de 14 años de edad en la co-
muna de Santa María, don-
de también reside. El impu-
tado se encontraba deteni-
do desde el día 29 de julio
del presente año.

HABLA LA DEFENSA
La información fue con-

firmada y entregada por
Hugo Pirtlz, abogado de-
fensor del imputado, quien
señaló que los antecedentes
que alcanzó a recabar, él
trató de armar la defensa,
«yo advertí una serie de
contradicciones en los tes-
timonios de las tres meno-
res, en primer término la
menor C.I.H.A., esta me-

nor refiere que concurrió
con su hermano al taller
mecánico de mi representa-
do porque mi cliente tiene
una casa habitación y en el
antejardín tiene un taller
mecánico, él es mecánico de
profesión, entonces esta
menor refiere en fiscalía
que concurrió a ese taller
con s bicicleta y su herma-
no menor con el efecto que
mi cliente le arreglara el
neumático que estaba des-
inflado al parecer, en ese
primer momento se habría
producido un abuso sexual
ciertas tocaciones relacio-
nadas en ese contexto, pero
aquí viene lo curioso que me
llamó la atención que ya se
produce este primer abuso
sexual, el mecánico le dice
a la niñita vuelve más rato
a buscar tú bicicleta, la niña
se va para su casa que es
vecina a la de mi cliente
donde vive con su ‘yaya’, la
niña no hace ninguna deve-

lación en ese momento lue-
go la niña a las dos horas
vuelve al domicilio de mi
representado a buscar la
bicicleta, ahí se habría pro-
ducido otro abuso sexual,
vuelve a su casa la menor y
tampoco devela ese tipo de
situaciones, la hicimos va-
ler en la audiencia», seña-
la.

VÍDEOS PORNO
«Posteriormente, existe

otra denuncia de otra me-
nor de iniciales F.B.V.L.,
ella refiere que en el mes de
febrero de 2016 concurrió
también al taller de mi re-
presentado y supuestamen-
te mi representado la ha-
bría invitado a ver vídeos
pornográficos, y en otra
oportunidad ella refiere
que mi representado habría
abusado sexualmente de
ella, vuelvo a repetir lo que
dice la carpeta, y en otra
oportunidad se refiere que

ella estaba con unos amigos
en una banca y mi repre-
sentado habría pasado y le
habría hecho algunos ges-
tos obscenos referidos a la
sexualidad, entonces tres
menores denuncian en dife-
rentes etapas de tiempo,
ninguna la devela en el
momento, pudiendo hacer-
lo, en algunas estaba en
compañía de otras meno-
res, no se acompañó tam-
poco el testimonio de la
menor que estaba supues-
tamente en la banca cuan-
do se produce el otro abuso
sexual», señala el abogado
Hugo Pirtlz.

¿MALA
CONVIVENCIA?

Prosigue señalando Pir-
tlz, que la tercera menor de
iniciales T.F.B.L., «refie-
re que en diciembre de
2018 en un paseo de curso,
mi representado en esa
oportunidad era padrastro
de esta menor y la acom-
pañó a su paseo de curso
que fue en Viña a una pis-
cina, y ella refiere que en
la piscina mi representado
la habría abusado sexual-
mente, pero ahí también
me llamó la atención el he-
cho, que en un paseo de
curso habían niños en el
agua, apoderados también
en el agua, caminando al-
rededor de la piscina vigi-
lando y nadie vio nada, no
hay testigos, tampoco sola-
mente el relato de esta me-
nor, entonces fueron ante-
cedentes que pudimos ir
sacando de la carpeta re-
ferente a estas declaracio-
nes, más aun lo que me co-
mentó mi representado de
estas rencillas que venían
anteriormente, básica-
mente de ciertas denuncias

de mala convivencia y en
definitiva lo que refiere mi
representado es que estos
padres básicamente los
padres de la primera me-
nor supuestamente abusa-
da, habrían empezado a
buscar la forma de perju-
dicar a mi representado y
se empezaron a contactar
con otras personas y se
empezaron a generar estas
denuncias», indicó Pirtlz.

Lu otro que advirtió la
Defensa en la carpeta inves-
tigativa, es que no existe
ningún Informe Pericial,
«de peritaje psicológico ela-
borado por la unidad del
Cavas con respecto a nin-
guna de estas menores, se
sabe que los peritajes del
Cavas son en definitiva los
que determinan si el relato
de las menores es creíble o
no creíble, porque estamos
hablando de menores de
siete años, ocho, nueve años
que ciertamente a esa edad
no tienen claro a veces la
diferencia entre ciertas
conductas y pueden ser
ciertamente influenciadas,
hicimos valer esta situación
y efectivamente no estaban
esos informes del cavas»,
señaló.

Indica que la decisión de
la Corte de Apelaciones fue
unánime para reemplazar la
Prisión Preventiva por el
Arresto Domiciliario Total.

NUEVAS DENUNCIAS
Mientras tanto, la fiscal

del caso Paula Hott, seña-
ló lo siguiente: «Durante la
semana pasada el imputa-
do por diversos delitos de
Abuso Sexual cometido en
contra de distintas niñas en
la comuna de Santa María,
quedó en Prisión Preventi-

va por disposición del Tri-
bunal de Garantía de San
Felipe, sin embargo el abo-
gado defensor del imputa-
do apeló de esta resolución
y finalmente el día de ayer
(jueves) en la cuarta sala de
la Corte de Apelaciones de
Valparaíso se conoció esta
apelación determinando la
corte revocar la Prisión
Preventiva del imputado,
por considerarla despro-
porcionada, sustituyendo
la Prisión Preventiva por
otra medida cautelar que es
la del Arresto Domiciliario
Total, lo que en definitiva
supone que el imputado
está cumpliendo  esta me-
dida cautelar en su casa, sin
perjuicio de esto la fiscalía
ha seguido realizando dili-
gencias de investigación
relacionadas con los hechos
por los cuales el imputado
ya fue formalizado y ade-
más por dos nuevas denun-
cias que recibimos durante
esta semana y que vinculan
al imputado a hechos simi-
lares pero cometido en con-
tra de otras niñas», señaló.

VECINOS
INCONFORMES

En tanto, la comunidad
de Santa María no quedó
para nada conforme con
esta decisión de la Corte de
Apelaciones de Valparaíso
en reemplazar la medida
cautelar de Prisión Preven-
tiva por Arresto Domicilia-
rio Total.

Para ello, un grupo de
personas entre hombres,
niños y mujeres, se reunió
la noche de este sábado en
la Plaza de Armas de esa
comuna, portando globos
color lila y tambores, para
hacer sentir su malestar con
esta medida.
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El fútbol amateur prepara su
protocolo para el retorno

Se confirma que serán cinco los cambios
por partido en el fútbol profesional

El balompié amateur ya elabora su protocolo sanitario para
el retorno.

A pasos agigantados,
sin detención, de manera
muy silenciosa y asesora-
do por destacados profe-
sionales, el balompié afi-
cionado elabora su propio
protocolo de retorno a las
actividades. Según una
fuente altamente confia-
ble con la cual El Traba-
jo Deportivo pudo con-
tactarse, el documento
dictará normas muy es-
trictas que deberán hacer
cumplir las respectivas
asociaciones a los clubes
que las conforman, ya que
la vuelta a las actividades
deberá ser segura, para
disminuir lo más que se
pueda las posibilidades de
contagio entre quienes
juegan de manera aficio-
nada el deporte más po-
pular en el país.

Sin una fecha confir-
mada para el regreso, es
muy claro que Arfa Quin-
ta Región, pondrá mucha
atención en como ejecutar
el protocolo en la Copa de
Campeones, que es por
ahora el único torneo que

volverá cuando se den las
condiciones para hacerlo.
Esto es básicamente por el
hecho que la competencia
ya está avanzada, y solo se
juegan partidos en una se-
rie (honor), por lo que no
habría mayores inconve-
nientes para aplicar medi-
das restrictivas como por
ejemplo lo serán: Jugar sin
público, alcohol gel, can-
chas que garanticen impe-
cables condiciones higiéni-
cas, tomas de temperatura
a todos quienes ingresarán

a los recintos y los test rá-
pidos.

En las distintas asocia-
ciones de la región y el
país, existe mucha expec-
tación sobre lo que les exi-
girá el protocolo, a raíz
que es evidente que algu-
nas no podrán -al menos
que tengan el apoyo de la
autoridad- llevar a la prác-
tica las medidas sanitarias
que garanticen que se po-
drá jugar al ‘deporte rey’
de manera mediamente
segura.

Una vez que
vuelvan las
competencias
el Uní Uní y el
resto de los
equipos
chilenos
podrán hacer
cinco cambios
de jugadores
en cada
partido.

Durante la jornada del
viernes pasado y en el que
fue el primer Concejo de
Presidentes en la era de Pa-
blo Milad, se aprobó la me-
dida que permitirá cinco
(antes eran tres) cambios
por encuentro una vez que
se reinicien los torneos pro-
fesionales del fútbol chile-
no. Con esto se busca redu-
cir el riesgo de lesiones de
los jugadores, replicando la

medida que se adoptó en las
competencias europeas.

Una novedad importan-
te que arrojó la sesión diri-
gencial que se prolongó por
varias horas (más de 11), es
que se rechazó hacer una
apertura adelantada del li-
bro de pases, por lo que los
clubes deberán esperar va-
rias jornadas -término de la
primera rueda- más para
contratar nuevos jugadores.

Otras resoluciones no
menores fueron que se
acordó entregar al directo-
rio la facultad de suspen-
der un partido en el caso
que esté en riesgo la salud
de los jugadores, y el re-
chazo a una comisión mé-
dica permanente que debía
asesorar y supervisar a los
clubes mientras siga acti-
va el virus del Covid-19 en
el país.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Lo monetario si o si termina por afec-
tar la relación de pareja, pero esto no debe
el foco central de todo. SALUD: Cuidado con
sus riñones. DINERO: Discutir en el trabajo
solo termina por generar problemas la rela-
ción con sus colegas. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 1.

AMOR: No siempre tiene la razón, en espe-
cial cuando es usted quien se ha estado equi-
vocando. SALUD: Tensiones en la espalda,
más cuidado con el lumbago. DINERO: Deje
de lado ese miedo a no lograr nada, utilice
su inteligencia en beneficio suyo. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 21.

AMOR: Los pensamientos que circulan por
su mente están haciendo dudar de quien está
a su lado, cuidado con los fantasmas. SA-
LUD: Su organismo está algo decaído, sea
más consciente y cuídese. DINERO: Es el
momento de luchar para lograr sus sueños.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 13.

AMOR: Temer a dar el primer paso es natu-
ral, pero si su corazón se lo está indicando
entonces es el momento. SALUD: Sosiegue
un poco esos motores ya que solo le hacen
aumentar el estrés. DINERO: Tenga siempre
en orden el presupuesto de tu hogar. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 2.

AMOR: Evite todo conflicto con los suyos
para así no dañar los lazos afectivos. SA-
LUD: La depresión es un problema que pue-
de ser superado, pero no debe estar solo/a.
DINERO: Organice los pagos que deba rea-
lizar de en lo que resta de esta quincena de
agosto. COLOR: Calipso. NÚMERO: 11.

AMOR: Deje las malas experiencias en el
pasado y no deje que esos fantasmas termi-
nen por perjudicar lo que más adelante pue-
de tener. SALUD: Dolores a la cervical como
consecuencia del estrés laboral. DINERO:
Cuidado con la ambición de los demás. CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 7.

AMOR: Buscar el amor no quiere decir deja-
rá que cualquiera entre a su vida. Tenga más
amor propio. SALUD: Problemas para con-
ciliar el sueño. DINERO: Hay cosas en lo la-
boral que no dependen de usted por tanto
solo le resta esperar y dejar que el destino
diga. COLOR: Café. NÚMERO: 4.

AMOR: Deje que todo sea con naturalidad ya
que intentar forzar las cosas puede jugarle bas-
tante en contra. SALUD: No se quede esperan-
do que mágicamente sus afecciones desapa-
rezcan. Busque ayuda. DINERO: Ojo con de-
jarse influenciar por terceras personas en su
trabajo. COLOR: Verde. NÚMERO: 6.

AMOR: Para conquistar a esa persona no debe
hacer nada especial, solo debe dejar que su
encanto natural salga a la luz. SALUD: Le hace
falta un buen descanso, en especial en este
tiempo tan complejo. DINERO: Toda ayuda que
entregue será recompensada por el universo.
COLOR: Negro. NÚMERO: 23.

AMOR: Aprenda de sus experiencias de
vida, usted puede llegar a ser su mejor
consejero/a si se escucha. SALUD: Acos-
túmbrese a sonreírle un poco más a la vida.
DINERO: Una nueva oportunidad para sa-
lir adelante y mejorar su situación. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 5.

AMOR: Los celos son un ingrediente más de
la relación, pero no debe permitir que estos
le dominen tan seguido. SALUD: Necesita
más instantes de tranquilidad en su vida. DI-
NERO: No se salga tan a menudo del presu-
puesto, en especial en estos tiempos difíci-
les. COLOR: Salmón. NÚMERO: 10.

AMOR: Para que esa relación pueda re-
flotar debe demostrar que su intención de
cambiar completamente sincera. SALUD:
Cuidado con su nivel de presión arterial.
DINERO: Aprovechar las oportunidades
para obtener ingresos extra y procure ahó-
rralos. COLOR: Morado. NÚMERO: 12.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Municipio intensifica búsqueda activa de casos positivos a Coronavirus

La realización de la estrategia TTA (Testeo, Trazabilidad y Aislamiento) se ha desarrollado
en distintos puntos de la comuna y busca frenar un eventual incremento de los contagios.

Un llamado a mantener
las medidas de autocuidado
y prevención para evitar un
incremento en la curva de
contagios por Coronavirus,
es el que formuló la direc-
tora de Salud Municipal,
Marcela Brito, a dos se-
manas desde que San Feli-
pe pasó a la Fase 2 con mi-
ras al desconfinamiento. En
este sentido, preocupa el
alto flujo de vecinos transi-
tando por distintos sectores
de la comuna, razón por la
que se ha insistido en este
llamado para evitar que la
comuna retroceda nueva-
mente a la cuarentena total.

Desde la Dirección de
Salud de la Municipalidad
de San Felipe, está en plena
operación la estrategia de
Testeo, Trazabilidad y Ais-
lamiento (TTA), lo que sig-
nifica -en la práctica- la

aplicación de exámenes de
PCR a la población que no
presenta síntomas, pero que
eventualmente pudiera te-
ner la presencia del virus, lo
que permitiría su aislamien-
to y así evitar que transfor-
men en focos de propaga-
ción.

La iniciativa, que es par-
te de las políticas imple-
mentadas por el Ministerio
de Salud, se está desarro-
llando en distintos lugares
a fin de identificar posibles
casos nuevos, tanto sinto-
máticos como asintomáti-
cos.

«Es una búsqueda acti-
va en personas que no tie-
nen síntomas, en caso de
ser positivo, hacemos la
trazabilidad y determina-
mos cuáles son sus contac-
tos. Conforme a ello, se aís-
la, se remite a cuarentena

a la persona que dio positi-
vo y a su núcleo de contac-
tos estrechos y probables.
Esto ha sido una tarea muy
intensa, pero ha valido la
pena. Estamos en una si-
tuación de mirada colecti-
va, trabajando de manera
conjunta», sostuvo la direc-
tora de Salud de Municipal.

Añadió que el llamado
es a aumentar este tipo de
testeos, pues la identifica-
ción de los casos de pacien-
tes es vital para lograr fre-
nar la cantidad de conta-
gios.

«Uno entiende que la
comunidad quiera salir,
pero aún no es tiempo para
estar en condiciones de
cierta normalidad. Por eso
debemos cuidarnos, para
no retroceder y continuar
avanzando. Volver a fase
uno ya sabemos lo que sig-

nifica, hay muchos que se
ven perjudicados, incluso

desde el punto de vista eco-
nómico. Debemos seguir

con esta mirada solidaria»,
concluyó la profesional.

Oficina de la Discapacidad celebró Día del Niño con entrega de regalos

Adoptando todas las medidas de higiene y seguridad, realizaron un recorrido por los domi-
cilios de los niños con discapacidad que participan en este programa.

La Oficina de la Discapacidad de la Municipalidad de San Felipe realizó una entretenida
actividad, en distintos sectores de la comuna, entregando regalos y dulces a los usuarios
del programa.

La Oficina de la Discapa-
cidad de la Municipalidad
de San Felipe realizó una
entretenida actividad, en
distintos sectores de la co-
muna, entregando regalos y
dulces a los usuarios del
programa, en el marco del
Día del Niño, que se cele-
brará el próximo domingo
16 de agosto.

Pese a las complicacio-
nes que genera hoy el poder
realizar actividades debido
a la pandemia, las profesio-
nales visitaron a los niños,
adoptando todas las medi-
das de protección necesaria
para evitar contagios, con el
propósito que no sientan
que, pese a todas las dificul-

tades, no están solos.
La coordinadora de la

Oficina de la Discapacidad,
Angélica Sepúlveda,
manifestó que se sabe que
estamos en época de pan-
demia y que la situación ha
resultado compleja para to-
dos, «sobre todo para
nuestros usuarios con dis-
capacidad y, por esa ra-
zón, esta iniciativa nace
para entregarles una son-
risa a ellos (…) Queríamos
sembrar sonrisas para
después cosecharlas a fu-
turo, devolverles la alegría
que siempre nos entregan,
este regalo lo estamos en-
tregando con cariño y tam-
bién con seguridad», sos-

tuvo.
La profesional indicó

que pese a todas las compli-
caciones se mantiene la
atención a los usuarios,
«realizando atenciones te-
lefónicas y contención con
nuestro psicólogo, junto
con la entrega de medica-
mentos, renovación de do-
cumentación y apoyo en la
postulación a los beneficios
que entrega hoy el Gobier-
no (…) Hemos trabajado de
una forma diferente, creo
que ha sido un tremendo
desafío, estamos satisfe-
chos como oficina porque
hemos mantenido el con-
tacto con nuestros usua-
rios», sentenció.


